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记者通过福州 12345
平台查询发现，关于魁岐
河水体恶臭的投诉，已有
多位市民反映。

对污水的来源，马尾
区人民政府曾在今年 6月
份回应称，水体黑臭问题
系上游污水混入配水管
道导致。同时，马尾区也
开展了魁岐河钢坝闸上
游段污染源排查工作，并
责令上游企事业单位限
期办理排水许可，杜绝污
水入河，并指定福州经济
技术开发区建设发展集
团有限公司对上游福马

路段暗涵、明渠实施清
淤，排查封堵违规排口，
并推进优化完善龙门村、
快安村过渡性末端截污
方案。

23日，记者联系到了
马尾区生态环境局的相
关工作人员。该工作人
员表示，已监督魁岐内河
上游区域做了截污工程，
特别是上游区域所有企
业的污水都接入了污水
管道，目前就剩下龙门村
及周边一些村庄还在开
展截污工程，预计在今年
年底会完工。

海都讯（记者 陈江燕）
23日，福州市民江女士通
过“智慧海都”APP 反映，
22日中午，她在醉得意闽
侯甘蔗万家广场店用餐
时，在一盘酸辣土豆丝中
吃到了半截烟头，感到十
分恶心，要求店家按照相
关法规进行处理。对此，
该店负责人罗先生表示，
已赔偿全部菜金，由于无
法确定烟头来源，希望能
跟顾客协商解决。

江女士说，当天中午，
她们一行 5个人共点了土
豆丝、农家烧笋干等7道菜
品，共花费208.8元。“土豆
丝端上来后，我尝了尝，感
觉味道有点淡，就让服务
员回个锅加点盐。再端上
来时，我看到了一截棕色
的东西，以为是混进去的
笋干，夹起一口尝味道，却
发现是半截烟头。”江女士

称，这截黄棕色的烟头，长
度在2厘米左右，她当场便
向服务员反映情况。随
后，服务员将土豆丝端走，
并赔偿了200多元的菜金。

23日上午，记者来到
了当事的这家餐厅。该店
负责人罗先生表示，店内员
工都佩戴着口罩，而且工
作区内禁烟，因此无法确
定烟头的来源。事情发生
后，店里当场便退还了顾
客的全部菜金，但顾客当
场提出了 10000元的赔偿
金，在无法确定烟头来源
的前提下，这一金额已超
出门店的能力承受范围。

23日晚，记者再次联
系江女士。江女士称：“当
时提出赔偿金，是希望店家
能更重视餐厅的卫生问题，
对烟头来源进行排查，并给
出解决措施。至于赔偿金
额，将以法院判决为准。”

一盘土豆丝
顾客称，“吃到了烟头”

事发醉得意闽侯甘蔗万家广场店；店家：
无法确定烟头来源，已赔偿全部菜金

马尾魁岐河 雨天为何成“黑水河”？
河道沿线居民表示，有污水通过排污口直排；部门：已启动截污工程，水体黑臭现象有望缓解

亿力名居小区位于井
店湖公园旁，约有15年的历
史。一些业主和物业起冲
突的健身器材区域，位于小
区 3号楼附近，是小区内唯
一有健身器材的区域，旁边
还有一个篮球场。

23日上午，记者在现场
看到，健身器材已经全部更

新完毕，上面贴着“器材新安
装，请三天后使用”的提示，
落款时间为“10 月 21 日”。
在新器材旁边，堆放着不少
更换下来的老旧健身器材，
多数已经生锈或者损坏。

住在3号楼的居民黄先
生说，这些新器材运到小区
的时候，运器材的车辆在小

区门口遭到物业的阻拦，在
一些业主的强烈要求下，物
业才让车子进来。此外，在
器材安装时，有业主还和物
业发生了口角。

另一位居民林女士指
着一堆淘汰的器材说，这些
器材已经很破旧了，也不安
全了，很多业主都希望更

换。此次更换的器材，在原
来的6套健身器材的基础上
增加了 4 套，总共 10 套，都
通过了社区和体育部门的
审批。

记者还了解到，该小区
的业委会已于今年 5 月到
期，新一届的业委会尚未选
出来。

小区更换健身器材，物业为何要阻拦？
事发福州晋安区新店镇亿力名居小区，因健身器材老旧，有业主想办法拉来一批新器材；物业：

新增的器材，涉及占用小区公共绿地，需公示并征求全体业主意见

N海都记者 郑旭 马俊杰 文/图

在福州，不少小区的公共区域安装了
健身器材，方便居民日常健身和休闲。最
近，在晋安区新店镇亿力名居小区，因更换
健身器材一事，一些业主与物业起了冲突。

小区安装全新的健身器材，本是一件
好事，为何会起冲突呢？对此，记者进行了
走访调查。

“一到下雨，我们这里就很臭！”最近，福州
马尾区华润紫云府小区的业主通过“智慧海都”
APP反映，下雨天，有污水通过排污口直接排放
到小区旁的魁岐内河，导致整条河发黑发臭,且
这样的现象已经持续多年。

既然不少业主希望更
换器材，物业为何要阻拦
呢？

带着这个疑问，记者找
到了亿力名居小区物业——
福州诚安物业管理有限公
司。物业工作人员表示，
小区 3 号楼附近确实是小
区的公共健身区，但这片
区域原来只有 6 套健身器
材，可这次却运来了 10 套
健身器材，“新增的器材需
要占用小区公共绿地，属

于改变小区部分公共区域
使用功能，需要公示并征
求全体业主意见”。

物业工作人员表示，因
本次更换健身器材，需征用
3号楼北侧公共绿化地约25
平方米，根据相关法规，小
区物业在 10月 12日张贴了
一份公示，向小区全体业主
公示并征求意见，有业主在
公示期间提出了反对的意
见，所以物业才阻拦运器材
的车辆进入小区。

对新健身器材的来源，
物业表示，是一些热心业主
通过个人渠道申请为小区
安装健身器材，且通过了体
育部门批准同意。19 日器
材运抵小区时，物业要求出
具相关审批资料和具体位
置图，但是运输单位和上述
热心业主无法出具相关资
料，物业便要求其暂不可安
装施工。

此外，小区物业称，20
日，主题公园社区的工作

人员曾来小区协调此事，
表示如果涉及占用公共绿
地则需要召开业主大会进
行表决。但在 21 日，一些
业主不顾相关规定强行安
装健身器材，物业便报警
阻止施工行为，才有了后
面物业和一些业主之间的
口角。

“如果只更新6套，物业
也会配合，但现在要换 10
套，就得经过业主大会的同
意。”物业工作人员表示。

对此事，福建元一律师
事务所的佘雷律师认为，因小
区公共用地属于业主的共同
财产，物业确实有义务保障业

主的知情权，对于需要占用公
共用地的部分，应该给予公示
并且召开业主大会进行表决。

不过，佘雷律师表示，

物业拦车，以及和业主发生
口角的行为，也不太妥当，

“既然现在新健身器材已经
安装，可等后期业委会选举

出来后，通过召开业主大会
的形式来决定，如果业主大
会不同意，可拆除，恢复原
有的绿化用地”。

业主：原有器材老旧，不少业主盼更换

物业：新增的4套器材，涉及占用公共绿地

律师：占用公共用地，应公示并召开业主大会表决

23日上午，记者来到魁
岐内河的河道旁，并未发现
有排污的情况，河道也较为
干净。不过，有周边小区的
业主向记者提供了此前拍
摄的“污水排入内河”时的
视频和照片。在这些视频
和照片中，整条河道都被

“染”成了黑色。
有业主根据拍摄的照

片对记者称，排污口位于华
润紫云府南侧的河道内，天
晴时并不会有污水排出，河
道也比较干净，但一到下
雨，排污口就会源源不断地
往外冒“黑水”。

随后，记者找到了业主
所说的排污口，分别位于河
道的南北两侧。华润紫云
府小区保安说，这个现象已
经持续了很多年，一直都没
得到解决，“之前排放的污
水带有一些鱼虾的臭味，怀
疑是来自上游的食品厂”。

记者了解到，魁岐内河
是马尾城区的一条主要内
河，流经华润紫云府、东方
名城尚郡、魁岐佳园等数个
小区，最终流入闽江。记者
在河道附近走访，并未发现
有河长公示牌和相关监管
单位的公示。

一下雨便成“黑水河”
还伴有鱼虾的臭味居民

部门：截污工程预计年底全部完工

10月21日，新安装的健身器材共有10套
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